

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Martes 24 Febrero 1891

PRECIO DE SUSCRICION 1.50 PESETAS AL MES

AÑO XX

Núm. 5.442

Correspondencia

Madrid 20 Febrero.

La actitud del Sr. Zorrilla

El telegrama que publica «El Liberal», relativo a la actitud del Sr. Ruiz Zorrilla, ha sido muy comentado en todos los círculos.

Se ha dicho tanto acerca del cambio que iba a operarse en la conducta del jefe emigrado, que habíamos perdido la cuenta de las versiones que por ahí circulaban; según unos, existían negociaciones directas entre el gobierno y el Sr. Zorrilla; según otros, el mediador era D. Cristino Mártos; para los más, no ofrecía dudas el regreso de los emigrados con su «leader» a la cabeza y la renuncia de toda política revolucionaria, trocándose ésta por la propaganda legal y la presencia de D. Manuel en las Cortes.

Todas estas afirmaciones han venido a ser desautorizadas por el telegrama a que antes me referí, y según el cual, el señor Zorrilla no acepta la amnistía sino se devuelven sus empleos a los emigrados militares, y aquella ha de ser amplia, completa y de total olvido, para que el jefe revolucionario venga a España; además, este cambio de residencia no significará nunca un cambio de política tan total como se había supuesto, toda vez que el Sr. Ruiz Zorrilla declara que no irá «jamás, jamás» a las Cortes de la Restauración.

El despacho a que me refiero tiene autoridad, pues está suscrito por el Sr. García Ladevese, secretario íntimo de Zorrilla, y además parece hablar en nombre de éste.

Hablando de este asunto, decían los ministeriales que la amnistía se daría, pero no reintegrando a los militares en sus empleos, por ser imposible tal cosa; se buscarán compensaciones que acrediten que hay en el gobierno deseos de olvidar, y como la razón acaba siempre por imponerse, el señor Zorrilla y los emigrados acabarán por reconocer que se agitan en el vacío, continuando en su actitud de protesta.

Respecto al regreso del Sr. Zorrilla renunciando a presentarse en el Parlamento, eran pocos los que hoy comprendían este anuncio de nueva actitud. Los republicanos no progresistas, sobre todo, son los que menos entienden esa postura, que consistiría en ser y no ser, en firmar la paz y continuar prefiriendo la guerra, y particularmente en considerar de peor condición a sus correligionarios que ocupan puestos en las Cortes monárquicas.

Decía esta tarde un conocido posibilista: «Lo importante es que Zorrilla regrese a España, que una vez en Madrid, la fuerza de las circunstancias se impondrá, y no tendrá más remedio que ir al Congreso.»

Para el que así hablaba, el telegrama de «El Liberal» no tiene el alcance ni la importancia que algunos suponen; se trata sencillamente de un último esfuerzo en favor de la amnistía completa.

Una visita

Esta mañana ha visitado al Sr. Sagasta el exministro de Gracia y Justicia Sr. Canalejas; del cual se dijo ayer que prepara-

ba una disidencia en el seno del partido liberal.

El Sr. Canalejas ha ido a casa de su jefe político a reiterarle su adhesión incondicional y a rectificar especies que, según su propia expresión, solo caben en boca de los enemigos del partido fusionista.

Estas declaraciones del Sr. Canalejas no sorprendieron al Sr. Sagasta, que, como ayer dijimos, no dió el menor crédito a cuanto se había dicho sobre la actitud del diputado por Madrid.

Mañana marchará el Sr. Canalejas a visitar a sus amigos de Alicante y Alcoy, acompañado de los Sres. Gutiérrez Mas y Herreros.

Todavía no tiene decidido si optará por la representación de Madrid, en donde obtuvo tan numerosos votos, ó por la de Alcoy.

En este viaje, que tiene por objeto dar las gracias a sus amigos los alcoyanos por la brillante victoria que obtuvo su candidatura por dicho distrito, verá de convencerles de que las exigencias de la política reclaman para el partido liberal un puesto más en el Congreso, lo cual no resultaría si renunciase el acta de Madrid, donde su vacante no produciría nueva elección.

A este fin aconsejará a los alcoyanos que se preparen a una nueva lucha para sacar triunfante al candidato que designe el partido liberal, y que es posible que fuera D. Sinibaldo Gutiérrez Mas.

La conversión de Cuba

El Sr. Fabié muéstrase muy circunspecto cuando le preguntan algo acerca de la operación de la deuda de Cuba, anunciada desde hace unos días, y su conducta la creo justificada. Como que del conocimiento exacto de las condiciones en que se va a hacer la operación antes de que se lleve a cabo depende a veces el que se malogre. Si es buena la operación se le tendrán que perdonar otras deficiencias; pero si resulta desastrosa, habrá que pedir a voz en grito que deje la cartera.

Interrogado hoy por un periodista acerca de sus propósitos en el asunto, ha dicho en primer lugar que no quedará decidido y firmado en esta semana, ni tal vez en la próxima, porque requiere gran madurez y estudio; porque en primer lugar podría lastimar los intereses del Banco de España. El Consejo que el lunes presidirá el Sr. Cánovas se ocupará en este asunto, fijándose el tipo y la bonificación, que cree no será el de 95, porque en la actualidad está a 98.

Es cuanto puedo decir, dada la reserva con que se lleva la operación.

Varias noticias

El Sr. Pidal ha conferenciado esta tarde con el ministro de la Gobernación sobre asuntos relativos a la próxima reunión del Congreso. Han debido ocuparse en la designación para cargo de la Mesa de dicha Cámara; composición de la comisión de actas; análisis de las actas presentadas, creyéndose que en la primera sesión habrán las 140 limpias que señala el reglamento, y quiénes están indicados para presidir las comisiones permanentes.

La conferencia ha sido estensa, pero no creo hayan ultimado la candidatura para la Mesa del Congreso.

Continúa el paseo de gobernadores civiles por Madrid. El Sr. Silvela procura enterarse del estado de las provincias para hacer la combinación, que no será conocida hasta la próxima semana.

Se confirma que las minorías fusionistas no las reunirá el Sr. Sagasta el día 1.º ó 2 de marzo próximo. Así podrá conocer bien el pensamiento del gobierno por los discursos que el Sr. Cánovas pronuncie en las reuniones de las mayorías, y habrán podido llegar los senadores y diputados que pertenecen al partido liberal.

No ha dejado de comentarse hoy la decisión de enviar a Cuba al crucero «Infanta Isabel». La coincidencia de haberse instruido procedimiento contra el comandante de dicho buque por supuesta desobediencia al ministro de Marina, cuando recibió aquel en Rio de la Plata la orden de regresar a la Península, y que hace pocos días hubo el acto de descortesía contra el primer maquinista de un crucero, que algunos elevaron a la categoría de conflicto, ha hecho pensar a muchas personas que la orden de marchar a Cuba es un castigo que por igual alcanza a toda la dotación del barco. En el ministerio de Marina no lo interpretan así y lo estiman como un acto discrecional del ministro, debido a la necesidad de enviar un crucero a la gran Antilla.—X.

LA EMPERATRIZ VIUDA DE ALEMANIA EN PARÍS.

Ha llamado mucho la atención la visita a París de la viuda del emperador Federico. El telégrafo dá cuenta de su llegada a aquella capital en los términos siguientes:

«París 19 (1-14 madrugada).

A las doce y treinta y cinco minutos ha llegado a la estación del Norte la emperatriz Federica.

Estaban aguardando su llegada los individuos de las embajadas alemana é inglesa y unos cincuenta periodistas.

La emperatriz viuda de Federico III apareció vestida de negro y acompañada por su hija y varias damas. Es de baja estatura, bastante gruesa y de aspecto vulgar.

Apenas descendió del coche, dió un beso a su amiga la condesa de Münster.

En los alrededores de la estación no había ningún curioso y los agentes de policía eran escasos.

Muchos tomaron por la emperatriz Federica a la emperatriz Eugenia, que también ha llegado esta noche, y lanzaron algunos gritos.»

La prensa de París daba estas noticias sobre la próxima llegada de la augusta viajera:

«Esta noche era aguardada en esta capital la emperatriz Federica, madre de Guillermo II, la cual viaja con el título de condesa de Lingen, acompañada por su hija la princesa Margarita, y se detendrá en esta población para trasladarse luego a Inglaterra.

Se aposentará en la embajada de Alema-

nia, por lo mismo que la esposa de Federico III es amiga muy íntima de la condesa de Munster.

El departamento preparado para la augusta viajera es el mismo que ocupó el entonces rey Guillermo de Prusia, al pasar unos días en esta ciudad para visitar la Exposición de 1867.

El embajador dará dos grandes recepciones durante la estancia de la emperatriz, que permanecerá en París toda una semana, probablemente.

Visitará los museos y los estudios de los mas afamados pintores.

Este viaje, el primero que ha hecho a Francia un individuo de la familia imperial de Alemania desde que terminó la guerra germano-francesa de 1870. 71, se atribuye al empeño que tiene la ilustre viuda, muy aficionada a las artes, por que figuren cuadros de los pintores franceses en la Exposición de Bellas-Artes que se ha de inaugurar el 1.º del próximo mes de mayo en la capital de Alemania, Exposición de cuya junta directiva es presidente de honor esa señora.

Desde luego Detaille, Bouguereau, L'Hermitte, Lefebvre, Roll, Gervex y otros cincuenta artistas se hallan decididos a enviar obras a la Exposición de Berlin.

Se comenta mucho esa actitud, y algunos creen que es debida a la carta en que el emperador Guillermo daba a los pintores franceses el pésame por la muerte del ilustre Meissonier.

Se dice también que el emperador ha mandado reservar para las producciones de los artistas franceses el salon de honor en el palacio destinado al certamen.»

EL GENERAL MITRE

Hallándose en Madrid el ilustre general D. Bartolomé Mitre, presidente que ha sido de la República Argentina, vamos a publicar acerca de él detalles y antecedentes políticos que den a conocer el carácter y modo de ser de esa notable personalidad sud-americana.

Emprendió la carrera de las armas a las órdenes y como ayudante de campo del general uruguayo D. Francisco Rivera, tomando parte mas tarde, como oficial de artillería, en el sitio de Montevideo, sitio heroico y legendario que valió a la perla del Plata el nombre glorioso de Nueva Troya.

Una revolución «antiporteña» obligó a Mitre a refugiarse en Chile, y allí sus aficiones de escritor le llevaron a la vida periodística, en que se hizo notar desde los primeros momentos. Espíritu inquieto, aventurero y revolucionario, no tardó en abandonar la pluma para empuñar la espada, alistándose en el ejército de Bolivia, donde estuvo hasta que el general argentino Urquiza le llamó a su lado para derribar al tirano Rosas.

En 1860, al estallar la guerra del Paraguay, Mitre fué nombrado general en jefe de los ejércitos aliados. Al terminar la guerra fué premiado por sus compatriotas con la presidencia de la república. Durante la época de su mando, quedaron senta-

das las bases para el futuro engrandecimiento de la República Argentina.

Cuando descendió de la presidencia, le fué regalada una casa y una imprenta, compradas con fondos reunidos por el pueblo por suscripción voluntaria.

La casualidad elevó á la presidencia de la república al Dr. Sarmiento. Dos partidos se disputaban la sucesion de este en el mando: el nacionalista, de que era jefe Mitre, y el autonomista, en que estaban afiliados Alsina y Avellaneda. Lucharon Mitre y Avellaneda, saliendo este último triunfante, gracias al apoyo que le prestaron Sarmiento y Alsina. A contar desde este suceso, quedó decretada á corto plazo la revolucion.

El movimiento revolucionario estalló, poniéndose al frente de él el general Mitre; pero la suerte le fué adversa, cayó prisionero, se le formó Consejo de Guerra, y fué condenado á la pérdida de su empleo.

Uno de los últimos actos del presidente Juárez Celmán fué el de reintegrar á Mitre en el empleo de general. Pocos dias despues Mitre emprendia su viaje á Europa.

A más de guerrero y de patriota insigne, el general Mitre es historiador, literato, poeta, orador y periodista. Sea bien venido.

Telégramas

Paris 19.—La edicion francesa del «New York Herald» publica un telegrama interesantísimo en el que se notifica la prision del banquero Berneau Macé, de cuya fuga di cuenta.

Sarah Bernhardt, que actúa, como se sabe, en Nueva-York, fué una de las imponentes del banquero fugado por elevada cantidad.

Ayer noche representaba la «Cleopatra», de Sardou, en el teatro, y durante el curso del cuarto acto vió en la segunda fila de butacas al banquero estafador que presenciaba el espectáculo.

Júzguese del asombro de la actriz, asombro que hubo de contener para que siguiera la representacion del espectáculo.

Al caer el telon, Sarah entró entre bastidores presa de viva emocion.

Preguntada por lo que la ocurría, la actriz insigne contestó que acababa de ver en el teatro al banquero que persigue la policia francesa.

Corrió la noticia, se avisó á los «policemens» del teatro y al próximo puesto de policia y Berneau Macé fué detenido en el acto.

He estado en la prefectura para adquirir mas detalles; pero allí ignoran en absoluto el suceso.

La noticia ha corrido inmediatamente por todo Paris.—A.

Paris 19.—Despachados recibidos de Saigon (Cochinchina) dan cuenta de haber llegado á dicho puerto el almirante francés con tres acorazados, para recibir dignamente al príncipe imperial de Rusia, aguardado de un momento á otro.

Rio-Janeiro 19.—El Congreso Constituyente del Brasil ha aprobado definitivamente el proyecto de la Constitucion con las enmiendas presentadas al mismo.

Se ha nombrado una comision de correccion de estilo, y tan pronto como esta termine su encargo, se promulgará el Código fundamental de la República.

Paris 20.—En el palacio de Castilla se celebró anoche el banquete que la reina doña Isabel dió en honor del duque y de la duquesa de Luynes.

Entre los invitados estaba el Sr. Fernandez Duro, presidente de la comision es-

pañola de demarcacion de límites de las posesiones del golfo de Guinea.

Bruselas 20.—La comision antiesclavista reunida en esta capital, ha acordado que las conferencias que venia celebrando, y que quedaron suspendidas con motivo del fallecimiento del príncipe Balduino, se verifiquen definitivamente los dias 28, 29 y 30 del próximo abril.

Londres 20.—El periódico de «Morning-Post» publica un despacho de Berlín, en el que se dice que el viaje de la emperatriz de Alemania á Paris debe ser considerado como un suceso político de gran importancia.

Añade que el emperador Guillermo, que acompañó á su madre á la estación, tuvo con ella una larga conversacion, que no sería estraña á los móviles de este viaje.

El «Times», ocupándose también del particular, no cree que la emperatriz lleve ninguna mision política. Por el contrario, entiende que el objeto de este viaje es puramente artístico.

Roma 20.—El periódico «Fanfolla» ha publicado hoy un artículo, atribuido al senador Sr. Alfier, que ha producido viva sensacion en los círculos políticos.

En él su autor reivindica el derecho que tiene el Parlamento para ser consultado cuando se trata de concluir ó concertar alianzas á largos plazos, que solo sirven para imponer al país pesadas cargas, sin esperanza de beneficio alguno.

Añade que, una vez que sea llegado el momento de renovar los acuerdos para el mantenimiento de la paz, es de esperar que se observen mejor las sanas tradiciones parlamentarias.

Londres 20.—El corresponsal en Roma de «The Daily-News» telegrafía á su periódico una conversacion tenida con el presidente del Consejo, Sr. Rudini, y en la cual este le manifestó que uno de sus mayores deseos es el de disipar toda mal entendida desavenencia entre franceses é italianos, y que, para obtener este resultado, hará cuantos esfuerzos estén de su parte.

Lisboa 20.—Las Cortes portuguesas se reunirán el 4 de marzo próximo, para ocuparse principalmente en los asuntos de Hacienda.

El arreglo de esta consistirá en la consolidacion de la deuda flotante.

La base del proyecto es el establecimiento del monopolio del tabaco y la elaboracion del mismo, los cuales serán cedidos á una Compañía arrendataria, que hará un anticipo importante al Tesoro.

El proyecto tiene, pues, muchos puntos de semejanza con el contrato de arrendamiento del tabaco que rije en España.

Paris 20.—El partido obrero se muestra decidido á apelar á la huelga general si no se aprueba la reforma de la Constitucion concediendo el sufragio universal.

Paris 20.—A pesar de lo que han dicho en contra vários periódicos franceses, resulta cierta la noticia publicada por algunos diarios de Madrid de que la herida recibida en Marruecos por el explorador francés Enrique de Lamartiniere es de gravedad. Los informes proceden del mismo interesado.

Paris 20.—Los socialistas de la Europa central han resuelto celebrar la fiesta de mayo en el primer domingo de dicho mes, ó sea el 3 en lugar del 1.º Los ingleses harán lo propio, como en el año próximo pasado.

En Suiza y en Italia, la fiesta se celebrará el 1.º de mayo, así como en los Estados-Unidos, donde prometen ser importantes las manifestaciones este año.

El Cairo 20.—Es inminente una batalla

con los insurrectos sudaneses cerca de Tokar.

Londres 20.—Las últimas noticias oficiales de Chile son mucho mas favorables para el gobierno.

Paris 21.—La madre del emperador Guillermo ha visitado la torre Eiffel. El ingeniero Mr. Eiffel la esperaba al pié de la torre y la acompañó en su visita.

La emperatriz permaneció una hora á trescientos metros de altura, quedando muy satisfecha del hermoso panorama.

Créese que Mr. Carnot visitará á la emperatriz antes de que esta vaya á Londres. Se dice que gestionan este asunto las cancillerías de Alemania y Francia.

Berlin 21.—El emperador ha asistido al banquete celebrado por los diputados de la Dieta de Brandenburgo.

Al brindar el emperador, dijo: «La desobediencia y los otros vicios que se infiltran en el mundo mediante los verdaderos Océanos de tinta y enormes masas de papel, se empeñan entorpecer y oscurecerlo todo. Prusia fué poderosa apoyando en 1813 con toda confianza al gobierno.»

Las fuerzas anglo-egipcias se han apoderado de Tokar, presentando sus defensores escasa resistencia.

La herida recibida por el general argentino Roca carece de gravedad. El autor del atentado es un jóven de 15 años, que procedió exaltado por su poca edad.

La ciudad de Buenos-Aires ha sido declarada en estado de sitio. Llegan fuerzas de artillería, estando las tropas preparadas para cualquier evento. La alarma es grandísima.

Nueva-York 21.—«El Herald» continúa su propaganda contra España, y pretende que en los Estados-Unidos se trata ahora mucho de la anexion de la isla de Cuba.

Berlin 21.—El empréstito alemán se ha cubierto cuarenta y cinco veces.

Lisboa 21.—Las Cortes se reunirán el día 4 de marzo próximo, con objeto de tratar de la consolidacion de la Deuda flotante, la cual tendrá por base la trasmision á una Sociedad del monopolio de la elaboracion de tabacos.

Oporto 21.—El tribunal militar ha presentado hoy la acusacion contra todos los individuos que fueron presos con motivo de la última sublevacion, excepto nueve, que fueron puestos luego en libertad. El total de presos es de unos 300 militares y 30 paisanos, los cuales serán juzgados en grupos de 10.

Roma 21.—Con motivo de celebrar el aniversario de su eleccion, Su Santidad Leon XIII ha recibido en audiencia particular á los cardenales, quienes le han presentado una felicitacion.

Buenos-Aires 21.—Cotizacion del oro, 352.

Paris 21.—La emperatriz viuda de Alemania está muy satisfecha de la cortesía y de las atenciones de las autoridades francesas.

Londres 21.—Un buque de guerra chileno fiel al gobierno, ha desembarcado tropas en Africa. Niégase que la escuadra insurrecta bloquee á Valparaiso.

Paris 21.—Créese que el presidente de la república acudirá el martes á despedir á la emperatriz viuda de Alemania.

Mr. Sardou autorizará la representacion de su drama «Thermidor» en España.

Lisboa 21.—Solo serán sometidos ante los tribunales militares veintinueve paisanos presos, por resultar comprometidos en la sublevacion del 31 de enero último. La vista de la causa empezará el día 25.

Dos redactores del periódico republi-

cano los «Debates», han sido condenados á un tiempo de carcel y al pago de 500.000 reis cada uno. El periódico ha sido suprimido.

Londres 21.—Según noticias recibidas de Elteb con fecha 18 del actual, Osman Digma se halla acampado á dos millas al Norte de Africa en el camino de Tokar. Las fuerzas egipcias marcharán hoy á su encuentro.

Las noticias oficiales de Santiago de Chile dicen que gracias al apoyo dado al gobierno por el ejército regular y la guardia nacional, la revolucion será gradualmente reprimida, añadiendo que la insurreccion se halla circunscrita en la actualidad á la escuadra sublevada y á Tarapaca, estando tranquilo la mayor parte del país.

Paris 21.—La emperatriz de Alemania ha visitado de incógnito las Casas Consistoriales.

Ha circulado en el bolsín un falso rumor de que el emperador de Alemania estaba enfermo.

Berlin 22.—El ministro de Correos y Telégrafos ha presentado la dimision de su cargo.

Londres 22.—Los periódicos ingleses se hallan en desacuerdo respecto al viaje de la emperatriz Federico á Paris.

Mientras «The Morning Post» afirma que dicho viaje es de suma trascendencia, «The Times» cree que la madre del emperador de Alemania no lleva ningún fin político, limitándose á gestionar el envío de cuadros de pintores franceses á la próxima Exposicion de Bellas Artes de Berlín.

Gacetilla

En la sesion de hoy el Ayuntamiento ha acordado, en vista de los datos recogidos, establecer en esta ciudad el alumbrado público por medio de la electricidad, nombrando una Comision de su seno con el encargo de redactar el pliego de condiciones para subastar dicho servicio.

Al fin nuestra Corporacion municipal, despues de diez años de estar cuestion tan importante sobre el tapete, se ha decidido por el alumbrado eléctrico, cuya adopcion estaba en la conciencia de todos, y en favor de la cual estuvimos desde el primer momento que se puso en tela de juicio en la prensa de esta localidad, si debía ó no preferirse al del gas, fundándonos en que aquel sistema es el más moderno y económico, y el menos espuesto á desgracias.

Por R. O. de 19 del actual ha sido destinado á la Subinspeccion de las Comandancias de Mallorca, Tarragona y Castellon, con residencia en Palma, el Coronel de Carabineros D. Manuel Alvarez Campana, hermano del Genéral de Brigada D. Carlos, que mandaba siendo Coronel el Regimiento Infanteria de Mindanao, hoy de Baza.

Por otro R. O. de la misma fecha ha sido destinado al primer Regimiento de Zapadores Minadores el primer Teniente de Ingenieros D. Carlos Femenias Pons, quien se hallaba agregado al 4.º del Cuerpo.

La Comisaria de Guerra de esta plaza anuncia para el dia seis de Abril próximo á las diez de su mañana, una subasta pública para contratar la carne de vaca necesaria para el consumo del Hospital Militar durante un año, y un mes mas si así conviniera al servicio del mismo.

Los pliegos de condiciones administrativas y facultativas y precio limite á que ha de sujetarse dicha subasta, estarán de manifiesto todos los dias no feriados en las

Oficinas de la Comisaria, calle de San Sebastian número 1.

En el vapor-correo de hoy ha llegado de Palma el Teniente Coronel primer Jefe del 8.º batallón de Artillería que guarnece esta Plaza D. Mariano Pena Sanmiguel.

Por la Alcaldía del pueblo de Mercadal se anuncia que, hallándose en poder del alguacil de dicho pueblo una burra de color blanquecino, que hace algunos días se encontró extraviada, el domingo próximo á las dos de la tarde, se venderá en pública subasta, si antes de dicho día no se ha presentado su dueño á reclamarla.

El periódico «El Liberal Imparcial», que vé la luz en Madrid, en su número correspondiente al día quince del actual, va ilustrado con el grabado en lápiz y publica estensos datos biográficos de nuestro apreciable amigo el Coronel D. Alberto Morera y Barceló, que actualmente desempeña con admirable acierto el delicado cargo de Jefe del Cuerpo de Orden Público en la capital de la monarquía, sintiendo que las dimensiones de nuestro periódico no nos permita reproducirlos como hubiéramos deseado.

Por R. O. de 19 del actual ha sido destinado al primer batallón Artillería de Plaza el primer Teniente del 8.º de guarnición en esta plaza D. Cecilio Bedia Caballero y destinado á dicho 8.º batallón al de igual clase D. Victoriano López Pinto que se hallaba agregado al mismo.

Por otra R. O. del propio día se ha concedido el retiro al capellan del 8.º batallón de Artillería de esta plaza D. Antonio Polo Soriano.

El vapor «Ciudad de Ciudadela» llegará á este puerto el día 27 del actual, y saldrá para Ciudadela y Barcelona dicho día á las dos y media de la tarde, admitiendo carga y pasajeros. Lo despachan en Mahon los Sres. Ladico Hermanos, y en Barcelona la Sra. Viuda de Orfila y C.ª

Relacion de la carga que ha conducido hoy de Palma el vapor-correo «Nuevo Mahonés»:

32 sacos patatas; 3 cubetas aceitunas, 1 saco ajos; 2 cajas huevos; 1 barril anisado; 1 cesto tomates; á granel obra de palmas; 6 bultos máquinas para coser; 50 sacos cemento; 380 bultos vários; 1 mundo pañuelos de seda; 1 cada id.; 3 bocoyes y 10 barriles vino; 12 cajas tabaco en cigarrillos; 45 sacos arroz; 3 cajas goma elástica; 24 fardos suela, y otros efectos.

El capitán del vapor inglés «Lady-Salisbury», reclama ciento cincuenta mil francos por los servicios prestados al vapor francés «Atlantique», que entró de remolque á este puerto el día 9 de enero último.

Ha sido suspendido gubernativamente el Alcalde de Palma D. Manuel Guasp, encargándose de la Alcaldía el primer Teniente D. Jose Barceló Rungaldier.

Leemos en el «Diario de Barcelona» del sábado último:

«Según se nos dijo, ayer tarde se embarcaron en el vapor-correo «Lulio» vários sacos de correspondencia con destino á la division de la escuadra francesa del Norte, que manda el Contra-Almirante Gervais, y se compone de los acorazados «Marengo», «Requin» y «Furieux», aviso «Lance», y torpederos «Edmond Fontaine» y el «Número 129». En el propio «Lulio» marcharon á Palma gran número de soldados licenciados ayer del ejército de este Principado.»

Desde el 1.º de Enero hasta el 11 del corriente se han registrado 252 naufragios, de los cuales 118 corresponden á buques de vapor.

Por la Comision Provincial de Defensa contra la Filoxera se conmina con multa á los Ayuntamientos que en el plazo de diez días no hayan ingresado las cantidades que por dicho concepto le corresponden.

Se ha concedido ingreso en el cuerpo de la guardia civil al capitán del regimiento de Baza de guarnicion en esta Plaza, don Pedro Ripoll Matheu.

Por el Gobierno de esta provincia se ha dictado una circular encaminada á evitar las extralimitaciones observadas en el uso de armas de toda clase; por cuyo motivo se dispone que una vez transcurridos quince días á contar desde el jueves último, todos los dependientes así oficiales como particulares que usen armas sin licencia, serán considerados como simples particulares de la ley vigente en la materia.

La secretaria del Tribunal de lo Contencioso Administrativo del Consejo de Estado publica relacion de pleitos incoados, en la que figuran D. Vicente Olives Carreras de Mahon, y D. Tomás Mercadal Florit de Alayor contra reales órdenes que les denegaron la devolucion de las 2.000 pesetas con que cada uno se redimió del servicio militar activo.

Se hace saber á los individuos que hayan servido á los batallones de Infantería de Marina durante la Guerra de la Isla de Cuba y tenga abonarés de sus alcances, eleven instancia en papel del sello 12.ª al Excmo. Sr. General Inspector del Cuerpo, acompañando copia de sus licencias absolutas y abonarés originales; habiéndose publicado en el «Boletín Oficial» de esta Provincia del 10 del actual el anuncio correspondiente. Las instancias serán presentadas en Palma en la calle de la Lonja, 44, 2.ª, derecha, donde se encuentra la oficina de la Brigada de Reserva.

La Comision provincial reclama de los Ayuntamientos un estado comprensivo de la existencia en el Ejército activo de los mozos comprendidos en el actual reemplazo; otro estado espresivo de los hermanos de aquellos mozos que hayan alegado tenerlos sirviendo personalmente por su suerte en alguno de los Cuerpos militares y otro estado igual al anterior con referencia á los tres últimos reemplazos para los efectos de la revision que preceptúa el artículo 81 de la vigente ley del ramo.

Los pasajeros llegados hoy de Palma, á bordo del vapor-correo «Nuevo Mahonés», son los siguientes:

D.ª Josefa Albertí y una hija; José Albertí; Pedro Moncada; Ramon Bacaudí; Felipe Iglesias; Antonio Pujol; Pedro Arenal; Juana Pablo; José García; Angel Benitez; Felipe Alvaro; Juana Lucena; Nicolás Gelabert; Vicente Ribas; Antonio Ribas; Antonio Bujosa; Damian Cánovas; Pedro Oliver; Antonio Torres; Juan Colomar; tres Jefes y cinco individuos de tropa; Bartolomé Malondra; Miguel Estela y una hija; José Catchot; Antonio Grau; dos marineros, y María A. Feliu.—Total, 37.

En la sesion celebrada hoy por el Ayuntamiento de esta ciudad se han tomado los siguientes acuerdos:

Se aprobó el acta de la anterior.
Se acordó pase á informe del Sr. Ingeniero de Obras públicas una instancia de D. Juan Orfila Pons en la que solicita au-

torizacion para reedificar los almacenes números 44 y 45 del anden de Poniente.

Se acordó nombrar Vocal de la Junta de Cementerios á D. Jacinto Marsella para cubrir la vacante que resulta por fallecimiento de D. Domingo Massa

Se aprobó el justiprecio hecho por los peritos del valor del terreno agregado á la via pública procedente de un molino de la propiedad de D. Santiago Maspocho situado en la plaza de la Esplanada.

Se acordó desestimar una instancia de D. Santiago Maspocho en la que solicita se devuelvan quinientas pesetas de cada uno de los depósitos de dos mil, hechos por varios mozos residentes en Argel y declarados ya soldados.

Se acordó fijar las cuentas municipales correspondientes al año económico de 1889 á 90; exponerlas al público y someterlas á la censura de la Junta municipal.

Se acordó un pago con cargo al capítulo de imprevistos.

En vista de los datos recogidos se acordó establecer en esta ciudad el alumbrado público por medio de la electricidad; y nombrar una Comision que redacte el pliego de condiciones para subastar este servicio.

Y se levantó la sesion.

Noticias marítimas

Vapores trasatlánticos.—El «Antonio López» salió de San Cruz de Tenerife el 19 para Cádiz.

El «Alfonso XIII» llegó á Marsella el 20, procedente de Cádiz

El «Santo Domingo» salió de Adén el 20 para Colombo.

El «Isla de Mindanao» salió de Liverpool el 20, para la Coruña.

El «Ciudad de Santander» el 20, para la Coruña.

El día 20 fondeó en Barcelona, procedente de Gibraltar, la fragata de guerra francesa «Iphigenis», de 3.000 toneladas, con su equipo y 476 plazas de dotacion.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 22.—1 ternera, 94 kilos, Son Muscart; 1 ternera, 70, Rafal Rubí vey; 2 corderos, 31, Lluriac nou, y 5 cerdos, 371.

Día 23 —1 ternero, 152 kilos, Dregonera (Mahon); 1 ternero, 90, Salinas veas; 1 ternero, 118, Musuptá vey; 1 ternero, 103, Noria de D. Juan Mercadal, y 3 cerdos, 215.

Día 24.—1 buey, 276 kilos, Sergusam vey; 1 ternero, 97, Santa Magdalena; 1 ternero, 67, Vergel de Antonio Coranti; 1 ternero, 114, Vergel de D. Jaime Mir; 1 ternero, 99, Algendar de Antonio; 1 ternero, 95, Binisfua de Gabriel; 1 vaca, 161, Estancia de Mateo Terrés; 2 corderos, 23, Binisfue de Gabriel; 3 cabras, 30, Benito Betor, y 2 cerdos, 76.

Telegramas

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 23 —9.15 n.

Dicen de Berlín que probablemente se reunirá un Consejo de Guerra compuesto de Generales para juzgar al ex-canciller Bismarck, cuya actitud se considera hostil al nuevo orden de cosas creado por el Emperador Guillermo II.

Se insiste en creer que el Senado de los Estados-Unidos rechazará el bill Mac-Kinley, que hasta ahora so-

lo ha dado resultados contraproducentes.

Asegúrase que el nuevo empréstito se hará al interés de cinco por ciento

Madrid 23.—10 n.

El Consejo de ministros se ha ocupado principalmente del mensaje de la Corona, cuya redaccion ha quedado ultimada, acordándose guardar absoluta reserva sobre su contenido.

Acordaron también los ministros reserva sobre los nombres de los señores que han de formar las mesas en ambas Cámaras.

Se ha adjudicado la construccion de tres torpederos en el astillero de la Lagraña.

También se despacharon varios expedientes de escaso interés.

Madrid 24.—10.15 m.

El periódico «El País» inserta una carta del Sr. Ginard en que dice que el Sr. Ruiz Zorrilla mantiene en su política el procedimiento revolucionario, y que desea la inteligencia de todos los partidos republicanos.

En cuanto á la amnistía, dice que no la pide sinó que es obra exclusiva del Gobierno.

En dicha carta se anuncia que el Sr. Zorrilla celebrará en Bayona una reunion con sus amigos, manifestando que se someterá á las decisiones que se adopten.

Madrid 24 —12 m.

Lotería.—En el sorteo nacional celebrado hoy, han obtenido los primeros premios los números siguientes:

21770—80.000 ptas.
26799—40.000 »
3834—20.000 » Valencia

Con 3.500 pesetas.

5523 17252 20361 25287
13745 18568 20871
15358 20308 24788

Con 2.000 pesetas.

59 8686 15927 24723
496 10531 16785 26255
4078 13854 22977 27030
8244 15927 23887 27413


D.ª María Seguí Sintes
VIUDA DE OLIVES
ha fallecido á las tres de esta tarde
R. I. P.
Sus afligidas hijas Margarita y Maria Olives y Seguí, hijo político Antonio Cardona Pons, nietos, nietas, hermana, sobrinos y demas parientes, al participarlo á sus amigos y conocidos, les suplican la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar mañana á las cuatro de la tarde. Casa mortuoria calle de Andreu núm. 29.
No se invita particularmente.

COTIZACIONES

Barcelona 23.—4'04 t.

4 por ciento Interior.	77'77
4 por ciento Exterior.	79'43
4 por ciento Amortizable.	90'25
Billetes Hipotecarios de Cuba.	103'00
Banco Hispano-Colonial.	60'85
Ferro-carril de Barna. á Francia.	39'45
Id. del Norte de España.	75'75
Id. de Orense.	17'15
Id. de Almansa.	130'50
Id. de O. B. y Francia.	61'50
Id. del Norte.	84'00
Id. de Orense.	43'12
Id. de Almansa.	72'00
Obligaciones C.ª Trasatlantica.	87'25
Cubas nuevas	98'12
<i>Empeños del Casino Mercantil</i>	
Interior	32 rs. vn. paga alcista
Madrid 23	
4 p. Ⓒ Interior.	77'65
4 p. Ⓒ amortizable	89'90
Billets. Hipos. de Cuba.	103'10

Seccion Religiosa

Santo de hoy

San Matias apóstol y sta. Romana virgen y mártir.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Buena Nueva en Gracia

Santo de mañana

Sta. Irené virgen y san. Cesareo confesor

Movimiento del Puerto

Entrados el 24

De Palma vapor «Nuevo Mahónés» capitán D. Francisco Cardona con 19 tripulantes 37 pasajeros efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

Ayuntamiento de Mercadal

POLICIA URBANA

Vacantes las plazas de Serenos municipales de esta villa y del sufraganeo de Fornells, dotadas cada una con el haber anual de doscientas veinte pesetas y gratificaciones, se anuncia al público para que los aspirantes á ellas puedan presentar sus solicitudes en la Secretaria de esta Corporación, por espacio de quince días, á contar desde la fecha de este edicto.

Mercadal 21 de Febrero de 1891.—El Alcalde Presidente, Miguel Pons.—P. A. del A. Antonio Sintés, Secretario

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, Capitan de este Puerto, etc., etc.

Hace saber á los mariscadores de la localidad que, en armonia con lo dispuesto para la conservacion de muelles artificiales, queda prohibido el extraer mariscos de los mismos hasta una distancia de cinco metros, así como extraer piedras de aquellos. Los contraventores serán multados y además pagarán el desperfecto que por su causa resultase en aquellos. Mahon 21 de Febrero de 1891.—Emilio Hédigér.

Subasta

El día 5 de Marzo á las 11 de la mañana, se venderá en licitacion verbal, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu la casa número 57 de la calle de Gracia de esta Ciudad, bajo el tipo de diez mil pesetas, y con sujecion á las condiciones que obran en poder de dicho Notario.

Subasta

El día 8 de Marzo próximo venidero á las 11 de la mañana, se venderá en licitacion verbal, á voluntad de sus dueños, una casa situada en esta ciudad calle de Alayor núm. 19.

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila calle de San Jorge núm. 23, en donde están de manifiesto los títulos de propiedad y condiciones para la venta.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte é incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes enfermedades en que se presenta la TOS ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas Pastillas Pectorales.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas Pastillas Pectorales.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL ASMA Ó SOFOCACIÓN POR LOS CIGARRILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la TOS se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calman al instante con los Papeles Azoados, quedando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pidanse estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER



Tenemos el gusto de poner á la disposicion de nuestros numerosos clientes en particular, y del público en general, nuestro nuevo establecimiento, calle de

Arravaleta núm. 14,

en el cual encontrarán un buen surtido de nuestras máquinas para coser que son indiscutiblemente las mas populares.

Las máquinas de LA COMPAÑIA FABRIL SINGER son duraderas, pues existen hoy dia máquinas SINGER en buen estado que han trabajado mas de 30 años.

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER no sacrifica nunca la utilidad solidez ó durabilidad á la mera apariencia; sus máquinas son hechas para coser (y para coser cualquier cosa), y lo cosen todo bien: no están barnizadas ni doradas para ocultar defectos, como sucede con las imitaciones y falsificaciones alemanas.

Nuestras máquinas de Lanzadera Oscilante, (Doméstica, Industrial y Cilíndrica) son de construccion enteramente nueva, diferentes de todas las máquinas conocidas y contienen los principios mas valiosos que se han inventado para máquinas de coser.

Reunen las grandes cualidades esenciales de velocidad, duracion, hermosura y perfeccion de puntada; y no tienen rival tanto para el trabajo doméstico, como para sastres, zapateros, corceteras y toda clase de industrias en que se emplea la máquina para coser. Pueden dar hasta 2000 puntadas por minuto, y por esta causa y su excepcional seguridad, han llegado á ser las favoritas en todos los grandes talleres.

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER ha introducido como notable novedad las máquinas de Lanzadera vibrante Familia é Intermedio nuevo modelo. Son silenciosas y verdaderos prodigios de ligereza y firmeza por cuyo motivo tenemos el gusto de recomendarlas para labores domésticas.

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER lleva vendidas mas de ocho millones de máquinas para coser, y hoy dia vende mas de tres cuartas partes de todas las que se venden en el mundo, debido á su alta reputacion adquirida durante los 40 años en que se ha dedicado á la fabricacion de sus inmejorables productos.

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER es siempre la primera en introducir los últimos y verdaderos adelantos en máquinas para coser: por estas, y otras razones, el público comprenderá el porqué los alemanes se dedican con preferencia á imitar las máquinas SINGER.

El oro se falsifica siempre, el laton nunca!!

Todos nuestros modelos á

Pesetas 2'50 semanales

Al contado 20 por 100 de descuento.

Pídanse Catálogos ilustrados que se dan gratis en esta ciudad.

Calle de Arravaleta núm. 14.

Piano

Hay uno para alquilar de excelentes voces. Calle de Hannover núm. 38.

HERNIAS (quebraduras) curacion radical por medio de los privilegiados inventos

del reputado especialista de Barcelona PEDRO RAMON; BRAGUERO céntrico regulados y de PELOTA automática y OCLUSOR oestrectivo; aprobados por la Real Academia. Los Bragueros PELOTA automática, se hallan de venta en las principales farmacias y droguerías. Pídanse el folleto: Carmen, 84, 1.º—Barcelona.

Leche de Burra

Se encontrará y pasa á domicilio en la calle de San Bartolomé número 23.

Sorra ó peix salat

Se ha recibido fresco y de primera calidad como tambien sardinas muy buenas. Portal de Mar números 1 y 3.

Sorra (peix salat)

fresco y de superior calidad lo encontrarán en la calle de Hannover número 1 y Nueva número 2 en casa de Gimier.

Sorra (peix salat)

Dátiles

Se vende en la tienda de Gavaso, Calle Portal de Mar núm. 6.

Para vender

Una casa situada en la calle Sta Ana de esta ciudad números 13 y 15 esquina á la de San Sebastian. Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Para vender

Lo está un campillo que mide 25 metros de ancho por 60 de largo con higueras y árboles frutales, situado en La Creu den Ramis junto al molino de Jane. Para informes calle Cos de Gracia n.º 72.

Para vender

Una porcion de terreno decabida de de unas 6 á 7 barcillas, con arboleda chumbal, y tierra de labor que antes era viña, situada en terreno del Gracia, inmediata á la carretera de San Luis; contiene una casita, con cisterna y pocilga con patio.

Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Aviso

Para la representacion y venta de valores á lotes, se necesitan agentes activos con buenas referencias. Condiciones ventajosas. Para detalles, dirigirse al Director de la «Sociedad General de Crédito», Ronda Universidad, 3 principal, Barcelona.

Hojas de servicio

Fes de vida

Listas de embarque

Libretas de alquiler

En la impreta de «El Bien Público»

TINTA NEGRA

suelta y en botellas de varias dimensiones TINTAS PARA PELLAR

azul, negra, encarnada y morada GOMA EN POTES

A RENILLA NEGRA

YESO

en barra redonda y cuadrada en cajoncitos de 100 barras.

Precios módicos.

Bastion, 39, Imprenta.